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Такое заявление глава города сделал после
доклада командира батальона ДПС�1 С.Н. Ми�
тряева. 

По словам Сергея Николаевича, в 2004 году
на территории города произошло 3600 дорож�
но�транспортных происшествий. Одним из ос�
новных видов ДТП является наезд на пешехо�
дов.

Главными причинами аварий по�прежнему
остаются превышение скоростного режима и
нахождение водителя в состоянии алкогольно�
го опьянения. Большая часть происшествий

регистрируется на магистральных улицах —
Московской, Комсомольской и Московском
шоссе. 

В настоящее время формируется городская
программа по приведению в порядок город�
ского дорожного хозяйства. Это позволит ско�
ординировать действия коммунальных служб и
работников ГИБДД. В частности, в этом году
планируется дополнительно установить свето�
форы на улицах Октябрьской, Тургенева и на
перекрёстке улиц Октябрьской и Игнатова.
Стоимость одного светофора составляет бо�
лее 500 тысяч рублей. Кроме того, разметку
улиц намечено производить по новой техноло�
гии. Это позволит краске сохраняться дольше.

ПОРУЧЕНО УСИЛИТЬ КОНТРОЛЬ
Мэр Орла В.И. Уваров на очередном рабочем совещании поручил службе ГИБДД

усилить контроль за частными маршрутными такси, проводить больше проверок и

рейдов. 

В Орле на третьем этаже здания Центрального рынка открылся медицинский комплекс. Об этом

сообщили в областном управлении торговли и потребительских ресурсов.

Все желающие могут обратиться к терапевту, невро�
патологу, стоматологу и к другим специалистам, а так�
же сделать УЗИ и пройти различные физиопроцедуры.
Комплекс оснащён современным оборудованием.
Кроме того, здесь же располагается парикмахерская. 

Открытие медицинского комплекса вызвано тем,
что одних только работников Центрального рынка на�
считывается четыре тысячи человек. Теперь эти граж�
дане смогут своевременно получить медицинскую по�
мощь.

В редакцию газеты "Орловская правда" поступили и в завтрашнем номере будут опубликованы

следующие документы:

Законы Орловской области "О внесении изменений в Закон Орловской области "Об областном бюджете на
2004 год";

"О внесении изменений в статью 18 Закона Орловской области "О региональной государственной
молодежной политике в Орловской области";

"О внесении изменений в Закон Орловской области "О транспортном налоге";
"О внесении изменений в Закон Орловской области "О мировых судьях в Орловской области";
"О государственной гражданской службе Орловской области".

ОФИЦИАЛЬНО

В РЕДАКЦИЮ 

ПОСТУПИЛИ ДОКУМЕНТЫ

Первым на совещании был

рассмотрен вопрос о повыше(

нии эффективности субсидиро(

вания населения области  по 

оплате за жилищно(коммуналь(

ные услуги. Как подчеркнул 
Е.С. Строев, в областном бюджете
на эти цели предусмотрены сред�
ства, в семь раз превышающие ци�
фры 2004 года. Вместе с тем, как
показывает анализ, не все люди,
имеющие право на дополнитель�
ную помощь, получают ее  в пол�
ном объеме.  Губернатор потребо�
вал исключить случаи волокиты, до
предела упростить бюрократичес�
кий механизм оформления доку�
ментов на получение субсидий, с
тем чтобы помощь в кратчайшие
сроки доходила до всех нуждаю�
щихся, поручил руководству горо�

да Орла предпринять реальные
шаги для расширения круга полу�
чателей субсидий.

Вторым был рассмотрен во(

прос об устранении критических

замечаний, высказанных на со(

вещании с руководителями

предприятий малого и среднего

бизнеса области. Е.С. Строев от�
метил, что вклад предпринимате�
лей в валовой внутренний продукт
области составляет около 20 %,
они активно участвуют в развитии
экономики и социальной сферы,
осваивают новые виды деятельно�
сти и создают дополнительные ра�
бочие места. Исходя из этого
власть должна создавать все усло�
вия для развития предпринима�
тельской инициативы. Среди ос�
новных проблем, мешающих раз�

витию бизнеса, предпринимателя�
ми были названы высокая аренд�
ная плата и рост налогов, забюро�
кратизированная процедура за�
ключения договоров на аренду не�
жилых помещений и земельных
участков, отдельные случаи немо�
тивированного отказа в заключе�
нии договоров на аренду недвижи�
мости. Как подчеркнул Е.С. Строев,
не только предприниматели, но и
власть напрямую заинтересована в
решении этих проблем,  мешаю�
щих росту экономики и благосо�
стояния граждан. Губернатор вы�
сказал резкую критику в адрес
структур, тормозящих развитие
бизнеса, поручил контролирую�
щим органам провести детальную
проверку и анализ обоснованности
повышения муниципальными влас�
тями арендной платы для предпри�
нимателей.

В совещании принял участие
председатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Воло�
дин.

Соб. инф.

ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ
Вчера губернатор Орловской области Е.С. Строев провел
оперативное совещание, в котором приняли участие
заместители губернатора, руководители областного Совета
народных депутатов, администрации г. Орла и городского
Совета народных депутатов, ответственные работники
областной администрации, курирующие вопросы ЖКХ,
экономики, развития предпринимательства.
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Новости полосы подготовлены информагентством"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН

ККООННККУУРРСС
ППРРООВВООДДННИИККООВВ
Вчера в Орле состоялся

смотр(конкурс профессио(
нального мастерства про(
водников пассажирских ва(
гонов "Весна в пути(2005". 

Цель мероприятия —
улучшить качество обслу(
живания пассажиров в по(
ездах дальнего следования
и повысить престиж про(
фессии проводника. При(
нять участие в смотре смог(
ли все желающие, чей стаж
работы составляет не ме(
нее двух лет. При этом кон(
курсанты не должны были
иметь дисциплинарных
взысканий. Победители
прошлогоднего конкурса в
этом году участия не прини(
мали. 

Лучшего проводника(ор(
ловца определяли среди
пяти конкурсантов. Все они
работают на орловском
фирменном поезде 603/604
"Орёл — Москва".

Победительницей кон(
курса стала проводник Ири(
на Сосунова. 

СЕВЕРНЫЙ
РАЙОН

РРЕЕММООННТТННААЯЯ  
ППРРООГГРРААММММАА  

ООССППААЗЗАА
194,5 миллиона рублей

планируется выделить в
этом году на ремонтную про(
грамму Орловского сталеп(
рокатного завода. В целом
стоимость новой программы
на 44,5% превышает сто(
имость прошлогодней.

Предполагается, что из
этих средств более 81 мил(
лиона рублей будет затра(
чено на капитальный ре(
монт различного технологи(
ческого оборудования, 30,5
миллиона рублей — на ре(
конструкцию зданий и со(
оружений предприятия и
46,7 миллиона рублей — на
текущий ремонт оборудова(
ния. Кроме того, шесть мил(
лионов рублей составит ре(
зервный фонд для финан(
сирования аварийных и не(
предвиденных работ.

СОВЕТСКИЙ
РАЙОН

ЖЖИИЛЛИИЩЩННЫЫЙЙ
ВВООППРРООСС  ККААКК

ССООЦЦИИААЛЛЬЬННААЯЯ
ППРРООББЛЛЕЕММАА

Под таким названием в
зале периодики Орловской
областной публичной биб(
лиотеки им. И.А. Бунина
продолжается цикл выста(
вок"Современное россий(
ское общество: проблемы и
перспективы". 

На выставке представлен
ряд интересных и полезных
публикаций о Жилищном
кодексе Российской Феде(
рации, который вступит в
силу с 1 марта 2005 года.

ОТКРЫТ МЕДИЦИНСКИЙ КОМПЛЕКС



"Да что учиться, когда есть
деньги, — хмыкнет "знающий"
читатель,— деньги решают все, в
том числе и сельскохозяйствен�
ные проблемы". Однако, как по�
казали первые итоги работы в
АПК непрофильных инвестицион�
ных компаний, не все определя�
ется деньгами, даже большими
деньгами. Чтобы убедиться в
этом, достаточно примера двух
наших крупнейших инвесторов —
"Сет�Орел�Инвест" и "Орел
Нобель�Агро": первые реальные
результаты экономической дея�
тельности их агрофирм в Покров�
ском ("Сет�Орел�Инвест"),
Колпнянском и Новосильском
("Орел Нобель�Агро") районах (а
обе компании работают в сель�
скохозяйственном секторе по
два года) оказались не такими
победоносными, как можно было
ожидать при столь внушительных
инвестициях. Так, агропромыш�
ленный блок "Сет�Инвеста" в ми�
нувшем году практически срабо�
тал по нулям (затраты на произ�
водство 270 млн. рублей — полу�
чено продукции на 279 млн. руб�
лей), СХП "Колпнянское" ("Но�
бель�Агро") по итогам 2004 года
понесло убытки свыше 11 млн.
рублей. Показатели в ведущих
отраслях не блистательные. "Да
разве можно за столь короткий
срок сделать революционный
рывок в сельском хозяйстве?!" —
опять возвысит голос все тот же
"знающий" читатель.

Оказывается, можно. Как —
научит опыт руководителя ЗАО
"Луганское" В.М. Марахина (на
снимке — крайний справа). Вот
почему в зале ДК с. Никольское,
где проходило отчетное собра�
ние этого предприятия, первые
ряды тесно занимали наши ува�
жаемые инвесторы. Они приеха�
ли учиться. Причем "учениками",
по меткому выражению губерна�
тора, "академии имени Владими�
ра Михайловича Марахина" на
этом открытом уроке по высоко�
эффективному хозяйствованию
стали не только инвесторы�моск�
вичи, но и наши областные инве�
стиционные компании — ОАО
"Орловская Нива", "Орловский
агрокомбинат", "Пшеница", "Ор�
ловские черноземы": им тоже не
мешает поучиться, как с большим
толком оборачивать капитал в
сельхозпроизводстве.

С в о й  о т ч е т н ы й  д о к л а д
В.М. Марахин начал с истории
создания и развития своего
предприятия. В сущности, сцена�
рий объединения нескольких
экономически слабых хозяйств,
утопавших в долгах, под крышу
самодостаточного предприятия�
донора, в данном случае ЗАО
"Луганское", — обычный, так на�
чинали все присутствовавшие в
зале инвесторы. С той лишь раз�
ницей, что средства на "спасение
утопающих" одни получали из об�
ластного бюджета, другие — от
основного профильного произ�
водства (металлургический, неф�
тяной, газовый бизнес), а Влади�
мир Марахин, когда выкупал иму�
щество восьми разваливающих�
ся колхозов бывшей агрофирмы
"Дружба" (за которой к тому же
тянулся шлейф 80 млн. рублей
долгов!), мог рассчитывать глав�

ным образом на свои "мозговые"
и "сердечные" инвестиции. Под
ними подразумевается: первое
— талант руководителя, органи�
затора производства, к тому вре�
мени уже обнаруженный, опыт
объединения с экономически
слабыми хозяйствами (еще до
"Дружбы" приняли "на поруки"
соседнее СП "Кривцово�Плот�
ское") и второе — гражданская
честь и человеческая совесть, от�
ветственность за судьбу своей
малой родины, своих земляков.

Так, в 2003 году Марахин ока�
зался хозяином полуразрушен�
ного имущества нескольких хо�
зяйств и пользователем (на пра�
вах аренды) 16 тысяч гектаров по
большей части не обихоженной
пашни. Что оказалось самым
трудным? Выступая на собрании,
он признался: самым трудным
оказалось — нет, не ремонт
ферм, не обработка запущенной
земли — самым трудным оказа�
лось сломать устоявшуюся пси�
хологию недоверия в трудовых
коллективах, наладить дисципли�
ну, победив последствия нищеты
— воровство и пьянство — путем
регулярной выплаты честно за�
работанных денег. 

Он убедил людей — самое
важное — своим примером без�
заветной самоотдачи делу: люди

видели, как он сам выкладывает�
ся на работе, что он всюду, на
каждом участке успевает сам по�
бывать, что он четко понимает,
что и как необходимо делать для
эффективной работы. О таких ру�
ководителях люди говорят: "Он
вкладывает в дело всю свою ду�
шу и сердце". И такие "инвести�
ции" оказываются в итоге реша�
ющими. Пожалуй, самым трога�
тельным эпизодом собрания ста�
ла "заминка" в выступлении руко�
водителя Кривцово�Плотского
отделения (первого присоеди�
нившегося к "Луганскому") 
Ю.Д. Гнездилова: начав было в
дежурно�бодрой манере "докла�
дывать" о новых технологиях, но�
вой технике, что появились в его
отделении с тех пор, как руково�
дить объединенным предприяти�
ем стал Марахин, он вдруг сбил�
ся, потупился и, обращаясь к гу�
бернатору и к инвесторам, ска�
зал: "Хотите, я открою вам глав�
ную "тайну" Марахина? Мы не
знаем, когда он спит, мы не зна�
ем, как он везде успевает. Может
быть, у него есть двойник? С 1990
года, как он стал руководителем
совхоза "Луганский", и по сию
пору, когда под его началом не�
сколько хозяйств, он ни разу не
был в отпуске. Да разве мы —
все, кто работает рядом с ним, —

этого не видим и не ценим? И мы
тянемся за ним. И наш труд оце�
нен им по достоинству. Напри�
мер, механизаторы на нашем от�
делении получают от 4,5 до 8,5
тысяч рублей ежемесячно — в за�
висимости от вклада, доярка по�
лучает не меньше четырех тысяч
в месяц, да еще теленка в прида�
чу за сохранность молодняка.
Кроме того, люди, работающие в
хозяйстве, получают зерно бес�
платно, и пенсионеры — наши от�
цы и матери — получают по 8
центнеров зерна за земельный
пай. Да зерно�то — отборное! Так
что слово "воровство" мы еще
помним, но фактов таких уже нет,
а пьянство… Вкус самогонки за�
были!"

Столь эмоциональное и об�
разное выступление "не по бу�
мажке" я цитирую почти дослов�
но — чтобы донести до читателя
атмосферу удивительной откры�
тости, доверия и единения лю�
дей, царившую на этом собра�

нии. А это лучшее доказательст�
во того, что так называемый "че�
ловеческий фактор" в "Луган�
ском" является одним из решаю�
щих рычагов производства.

Конечно, это только один из
"секретов" становления пред�
приятия. Говорили на собрании и
о секретах технологических в
растениеводстве и животновод�
стве, позволяющих с наименьши�
ми затратами добиваться высо�
ких производственных показате�
лей. В "Луганском", по словам
руководителя В.М. Марахина,
два "конька" — в растениевод�
стве это использование приемов
биологизации земледелия, по�
зволяющих получать высокие
урожаи при минимальном внесе�
нии минеральных удобрений за
счет оптимального севооборота
(посевы многолетних бобовых
трав, сидеральные пары) и при�
менения органических удобре�
ний; в молочном животноводстве
это использование так называе�
мого "канадского" метода, при
котором дойное стадо круглосу�
точно содержится под открытым
небом, на специальных площад�
ках. Подробно о них говорили в
своих выступлениях руководите�
ли подразделений (Н.Н. Почер�
няева, Ю.Д. Гнездилов), води�
тель И.В. Савенков, механизатор
П.А. Сергеев, доярка Н.В. Васи�
льева (об этом опыте "Луганско�
го" мы расскажем подробнее в
ближайших номерах).

Завершая собрание — "откры�
тый урок для инвесторов", —  гу�
бернатор области Е.С. Строев от�
метил, что в Должанском районе
высокий тон в сельхозпроизвод�
стве задают три выдающихся ру�
ководителя — В.М. Марахин, 
С.А. Будагов (ЗАО "Юность"),
В.М. Пахомов (СПК "Заря мира"),
— у каждого из них свои секреты
успеха, свой почерк работы. И
нельзя однозначно сказать, чьи
методы, система хозяйствования
лучше: в рынке лучшей системой
является та, которая обеспечива�
ет получение высоких прибылей.
Собрание в "Луганском" показа�
ло, что при добром управлении
сельскохозяйственный бизнес
может быть высокодоходным.
Правда, истинный талант руково�
дителя редок, как и всякий та�
лант, его — как дар Божий — не
купить ни за какие деньги...

Татьяна ПАВЛОВА.
Должанский район.

ВЕРХОВЬЕ
Депутаты Теляженского

сельсовета подсчитали, что
расходы местного бюджета
сократятся, если перевести
дома на индивидуальное
поквартирное отопление.
Только на приобретение уг(
ля для отопления многоэта(
жек в 2005 году потребует(
ся порядка 700 тысяч руб(
лей. Перевод жилья на по(
квартирное отопление по(
зволит значительно умень(
шить затраты.

ЗАЛЕГОЩЬ
На сельхозпредприятии

"Победное" в этом году
планируют возродить от(
расль животноводства. В
начале лета на откорм бу(
дут поставлены 50 бычков.
Уже подобрано необходи(
мое помещение. Кормами
животных будут обеспечи(
вать с собственных сель(
хозугодий. Решается во(
прос о приобретении сено(
уборочной техники.

КОРСАКОВО
Ещё пять домов район(

ного центра газифицирова(
ны на днях. Для проведения
газа 100 тысяч рублей было
выделено администрацией
области, 10 тысяч — район(
ными властями, по 1700
рублей собрано с каждого
дома. 

Местные жители выра(
зили благодарность замес(
тителю губернатора облас(
ти Е.Н. Вельковскому, руко(
водителю предприятия
"Орёлрегионгаз" Л.В. Уда(
ловой, главе администра(
ции Корсаковского района
А.Н. Ерохину и его замести(
телю М.Г. Макаренко.

НОВОСИЛЬ
В райадминистрации со(

стоялось заседание, на ко(
тором были подведены
итоги работы сферы тор(
говли в 2004 году. На меро(
приятии присутствовали
предприниматели района и
работники торговли. 

С докладом выступила
заместитель главы админи(
страции района по эконо(
мике В.Е. Чепурина. Она
подчеркнула, что минувший
год в плане развития тор(
говли характеризовался ря(
дом положительных тен(
денций. Так, например,
объём товарооборота воз(
рос по сравнению с 2003
годом на 26 процентов и
составил около миллиона
рублей. Это позволило уве(
личить поступление нало(
говых средств в местный
бюджет. Кроме того, в рай(
онном центре в 2004 году
открылись два новых мага(
зина.

На заседании также бы(
ли подведены итоги 
работы местной потреби(
тельской кооперации.

ШАБЛЫКИНО
Глава администрации

района А.Д. Путилин про(
вёл совещание, на котором
рассматривались вопросы
развития сферы культуры. 

По словам начальника
отдела культуры С.Н. Гуро(
вой, в районе насчитывает(
ся 29 культурных учрежде(
ний. Во многих из них про(
ведён капитальный или ко(
сметический ремонт. Одна(
ко сложно решается вопрос
с газификацией Высокин(
ского и Молодовского сель(
ских Домов культуры, хотя
проектно(сметная доку(
ментация заказана и прак(
тически готова. 

Подводя итоги совеща(
ния, А.Д. Путилин подчерк(
нул, что в 2005 году работа
по укреплению материаль(
но(технической базы уч(
реждений культуры будет
продолжена.

Информагентство
"Орловской правды".

Орловская правда 11 февраля 2005 г.  3СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

ЗАО "Луганское" — это высокоэффективное во всех от(
раслях сельхозпроизводство (рентабельность в растение(
водстве достигает 260%, в животноводстве — 87%). Прибыль
от реализации сельхозпродукции в 2004 году составила 36,3
млн. рублей. На складах хранятся готовые к реализации еще
14 тысяч тонн зерна, 150 тонн сахара (всего на сумму около
58 млн. рублей). В течение года закуплено техники: 12 ком(
байнов "Дон(1500", два трактора, два кормоуборочных ком(
байна, 30 культиваторов, 7 культиваторов "КОС", 80 сеялок, 6
оборотных плугов и другая техника, всего на сумму 56 млн.
рублей. Уже сейчас закуплено удобрений, средств защиты
растений, ГСМ в количестве, необходимом на весенне(лет(
ний и осенний комплекс полевых работ.

Среднемесячная зарплата в растениеводстве превышает
пять тысяч рублей.

Валовой сбор зерна составил 26,4 тыс. тонн при средней
урожайности 40,7 ц/га (рентабельность зерновой отрасли —
336%). С каждого из 200 гектаров свекловичных плантаций
убрано около 300 центнеров корнеплодов.

На зимовку заготовлено различных кормов в расчете 40
кормовых единиц на условную голову скота. Годовой надой от
коровы в 2004 году составил 3506 кг молока (в передовом от(
делении "Кривцово(Плотское" — свыше 4 тысяч кг). Средняя
зарплата в животноводстве — свыше 4 тысяч рублей.

Построено 4 офисных здания (конторы) в отделениях,
промбаза в поселке Долгом, 4 здания заправочных станций,
два здания для мехмастерских. За счет предприятия газифи(
цированы 3 населенных пункта, строятся дороги.

Направлены на учебу в ОГАУ 38 стипендиатов.

Безусловно, участие губернатора в отчетном собрании какого(либо сельхозпредприятия —

всегда событие неординарное и неслучайное: очевидно, что оно должно стать

показательным уроком для всех, кто имеет отношение к АПК. В этом смысле отчетное

собрание в ЗАО "Луганское" Должанского района было экстранеординарным: губернатор

области Е.С. Строев пригласил на него представителей практически всех крупных

инвестиционных компаний, которые пришли в АПК области за последние годы: "Сет(Орел(

Инвест", "Орел Нобель(Агро", "Декар", "Орловский лидер" и др. Дело в том, что история

становления этого преуспевающего предприятия, объединившего 8 коллективных

хозяйств, является чрезвычайно поучительной для тех, кто делает ставку на крупное

интегрированное сельхозпроизводство, основанное на привлечении инвестиций.
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ОТКРЫТЫЙ УРОК 
ДЛЯ ИНВЕСТОРОВ


